
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 24 – 28 января 2022 г. 

 

Частные дома престарелых: как выйти из тени? 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса 24.01.022  

 

        В Парламенте Кузбасса обсудили вопрос совершенствования 

законодательства в части работы частных пансионатов, которые 

предоставляют услуги круглосуточного пребывания пожилым людям. 

        Лицензирование такой деятельности действующим законодательством 

не предусмотрено. Из-за того, что работа большей части негосударственных 

организаций и индивидуальных предпринимателей находится вне 

законодательства о социальном обслуживании, возникают ситуации, 

приводящие к нарушению прав граждан, проживающих в пансионатах, 

нанесению вреда их здоровью. 

        Итогом встречи стали предложения по совершенствованию 

федерального законодательства, а именно: 

        -предусмотреть обязанность организаций состоять в реестре 

поставщиков социальных услуг; 

       -закрепить необходимость лицензирования деятельности по 

предоставлению социальных услуг в стационарной форме социального 

обслуживания пожилым людям; 

       -предусмотреть ответственность поставщиков социальных услуг за 

непредоставление информации в реестр или нарушение порядка 

предоставления сведений. 

 

Руководители ссузов поддержали законопроект о бесплатных участках 

для представителей рабочих профессий 

Законодательное Собрание Республики Карелия 24.01.2022 

 

       Ольга Шмаеник, Элиссан Шандалович, Илья Раковский предложили 

внести изменения в Земельный кодекс Российской Федерации и 

предусмотреть возможность выделять бесплатные земельные участки под 

ИЖС представителям рабочих профессий. 

        «Считаю, что внесение поправок в Земельный кодекс сможет изменить 

ситуацию с обеспечением кадрами предприятия, расположенные в сельской 

местности и в малых городах, а также будет дополнительной мотивацией при 
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выборе будущей профессии выпускниками школ и первого рабочего места 

выпускниками техникумов и колледжей», – считает директор 

Петрозаводского автотранспортного техникума Ирина Кувшинова. 

         «Предоставление бесплатных земельных участков – это хороший 

стимул, чтобы ребята после учебы возвращались в свои населенные пункты, 

шли работать по профессии и закрывали острую кадровую потребность, 

которая сейчас существует и в детских садах, и в школах Карелии», – 

отметила руководитель Колледжа технологии и предпринимательства Галина 

Германова. 

        Ранее Комитет по экономической и промышленной политике, 

энергетике и ЖКХ рекомендовал Законодательному Собранию поддержать 

проект федерального закона и направить его в Государственную Думу. 

 

Поддержана донская инициатива об отказе от всеобщего перевода 

многоквартирных домов на закрытые системы теплоснабжения 

                             Законодательное Собрание Ростовской области 25.01.2022 

 

        С 1 января вступили в силу изменения в Федеральный закон «О 

теплоснабжении», которые позволяют сохранять открытые системы 

теплоснабжения в многоквартирных домах, если техническая и 

экономическая возможность их эксплуатации обоснована. Инициатива 

корректировки федерального законодательства принадлежит депутатам 

Законодательного Собрания Ростовской области. 

        Поскольку процедура перевода требовала огромных финансовых и 

временных затрат, донские парламентарии предложили отказаться от 

необходимости всеобщего тотального перевода многоквартирных домов на 

закрытые системы, и делать это только в тех случаях, когда невозможно 

достичь надлежащего качества воды иными способами. 

        Министерство строительства Российской Федерации поддержало 

донскую инициативу и отметило, что предложенный депутатами «вариант 

решения указанного вопроса является оптимальным». Соответствующие 

поправки были внесены в федеральное законодательство, и в декабре 2021 

года Президент России Владимир Путин подписал новый закон. 

       – Новые объекты в обязательном порядке будут строиться с закрытой 

системой теплоснабжения, – пояснил заместитель председателя комитета 

Законодательного Собрания Ростовской области по строительству, жилищно-

коммунальному хозяйству, энергетике, транспорту и связи Михаил 

Сапрыкин. – Дома, где существующая открытая система работает 

неэффективно и есть соответствующая техническая возможность, будут 
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переведены на закрытую систему теплоснабжения. Там же, где 

функционирование открытой системы технически и экономически 

обосновано, она будет сохранена.  

 

Поддержка ветеранов труда края сохранится в случае переезда 

                                Законодательное Собрание Красноярского края 25.01.2022 
 

        На заседании комитета по охране здоровья и социальной политике 

депутаты рассмотрели изменения в краевой закон «О мерах социальной 

поддержки ветеранов». 

         Изменения коснутся льготной категории граждан «Ветеран труда края», 

для которых обязательным условием предоставления мер социальной 

поддержки является наличие места жительства на территории Красноярского 

края. В проекте закона предусмотрено сохранение выплат ветеранам труда 

края даже в случае их переезда на другое место жительства за пределы 

региона. Подобный опыт есть в ряде других субъектов РФ. В случае 

переезда, человеку будет достаточно подать заявление на сохранение 

выплаты при переезде. Сделать это можно будет по месту нового жительства.  

        По предварительной оценке, количество ветеранов труда края, 

выезжающих за пределы региона, составляет в среднем 1200 человек 

ежегодно, для этого в краевом бюджете дополнительно предусмотрено 

порядка 5 400 тыс. руб. в год. 

         Также проектом закона предлагается внести изменения, касающиеся 

определения категорий лиц, относящихся к ветеранам труда края: люди, 

претендующие на звание, должны иметь поощрения высших органов 

государственной власти региона, за профессиональное мастерство и 

добросовестный труд, выдающиеся заслуги в хозяйственной, научно-

исследовательской, социально-культурной, общественной,благотворительной 

и иной деятельности, способствующей всестороннему развитию края. 

Аналогичные требования уже много лет есть в федеральном 

законодательстве. 

 

В ЗСК отработали новый формат отчета фракции единороссов  

                            Законодательное Собрание Краснодарского края 26.01.2022  
 

        Председатель Законодательного Собрания, руководитель фракции 

единороссов Юрий Бурлачко впервые отчитался перед президиумом 

регионального политсовета Краснодарского регионального отделения партии 
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об итогах работы фракции в ЗСК. Заседание состоялось в кубанском 

парламенте. Такая форма отчета введена по итогам XX съезда партии. 

         Заседание началось с отчета о деятельности партийной фракции. Юрий 

Бурлачко акцентировал внимание на том, что за 2021 год в онлайн-формате 

было проведено 12 собраний фракции. Депутаты-единороссы рассмотрели 25 

вопросов, в числе которых – задачи по выполнению Послания Президента 

России Владимира Путина Федеральному Собранию, работа по реализации 

национальных и партийных проектов, краевых госпрограмм.  

Согласованно велась работа и на парламентских сессиях. На 16 пленарных 

заседаниях по инициативе членов фракции было принято 214 законов и 529 

постановлений. Кроме того, в Госдуму направлено 5 законодательных 

инициатив. 

        По второму вопросу повестки дня – о проведении отчетной кампании 

депутатских объединений (фракций) партии «Единая Россия» в 

представительных органах муниципальных образований – проинформировал 

присутствующих секретарь регионального отделения «Единой России» 

Николай Гриценко.  По его словам, отчет партийной фракции в ЗСК дал 

старт данной отчетной кампании по проведению расширенных заседаний 

политсоветов местных отделений «Единой России». 

 

Мособлдума разработает законопроект о предоставлении детям-сиротам 

квоты на поступление в сузы 

                                                                Московская областная Дума 26.01.2022 

        

        Мособлдума подготовит законопроект, которым предполагается 

предоставить детям-сиротам квоты на поступление в средние 

профессиональные образовательные учреждения. 

         «Совсем недавно в Подмосковье было 44 детских дома, в которых 

находилось почти 23 тысячи ребят. За последнее время была проделана 

огромная работа, благодаря которой 97% детей были устроены в семьи. Но 

3% ещё воспитываются в семейных центрах, в которых созданы все условия. 

И сегодня мы ознакомились с тем, как ведётся эта работа, посмотрели, как 

живут социальной политике и здравоохранению ребята, пообщались с 

выпускниками», - сказал председатель комитета по Андрей Голубев. 

        В настоящее время в области создано шесть семейных центров, 

основные направления их деятельности: 

 профилактика социального и вторичного сиротства, безнадзорности и 

беспризорности, неблагополучия семей с детьми; 

 сохранение детей в биологических семьях; 
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 устройство детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 

на воспитание в замещающие семьи; 

 обеспечение защиты прав и законных интересов детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей; 

 адаптация; 

 социальное, психологическое и иное сопровождение. 

 

В волгоградском регионе предложены новые меры по защите интересов 

работников в период пандемии 

Волгоградская областная Дума 26.01.2022 

 

        Андрей Бочаров предложил работодателям проработать вопрос 

освобождения сотрудников с первыми симптомами легкой простуды от 

работы на период до трех дней без больничного листа. 

         Такое решение, принятое на период пиковых нагрузок, прогнозируемых 

на февраль-март, позволит обеспечить первоочередное оказание 

медицинской помощи тем, кому необходимо медицинское сопровождение 

течения болезни, а также снизить вирусную нагрузку на уже заболевших 

людей. Кроме того, это даст возможность в более короткие сроки пройти 

курс лечения и приступить к исполнению своих должностных обязанностей 

тем, у кого недомогание было кратковременным.  

         Губернатор предложил Волгоградской областной Думе, профсоюзам, 

уполномоченному по защите прав предпринимателей, региональному 

отделению Общероссийского народного фронта, объединениям 

предпринимателей и работодателей незамедлительно подключиться к этому 

вопросу.  

         От имени депутатов Волгоградской областной Думы в поддержку 

инициативы губернатора выступил спикер регионального парламента 

Александр Блошкин. Планируется уже в ближайшее время рассмотреть 

данный вопрос в рамках областной трехсторонней комиссии по 

регулированию социально-трудовых отношений и окончательно утвердить 

на оперативном штабе Волгоградской области. 
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Обращение об увеличении финансирования обеспечения жильем 

молодых семей подержали депутаты Законодательного Собрания 

Нижегородской области 

Законодательное Собрание Нижегородской области 26.01.2022 

На заседании заседание Законодательного Собрания Нижегородской области 

депутаты поддержали обращение Ярославской областной Думы к 

Председателю Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации Вячеславу Володину по вопросу увеличения финансирования 

мероприятия по обеспечению жильем молодых семей.  

        «В Законодательное Собрание Нижегородской области поступали 

обращения от молодых семей, столкнувшихся с тем, что по достижении 

предельного возраста в 36 лет такие семьи исключаются из числа участников 

программы, так и не получив государственную поддержку на улучшение 

жилищных условий. Проблема актуальна для ряда других регионов. К тому 

же в декабре прошлого года правительство Нижегородской области 

направляло обращение по этой проблеме в Министерство строительства и 

ЖКХ РФ. Мы надеемся, что благодаря обращениям из регионов РФ 

финансирование программы по обеспечению молодых семей жильем будет 

увеличено, и проблема будет решена», – отметил председатель комитета 

Законодательного Собрания по ЖКХ и ТЭК Владимир Беспалов.   

 

В Свердловской области штрафы за нарушение тишины будут 

оформлять сотрудники полиции 

                           Законодательное Собрание Свердловской области 27.01.2022 

 

        В Законодательном Собрании Свердловской области идет работа над 

законопроектом «О внесении изменений в Закон Свердловской области «Об 

административных правонарушениях на территории Свердловской области» 

и статью 1 Закона Свердловской области «О наделении органов местного 

самоуправления муниципальных образований, расположенных на 

территории Свердловской области, государственным полномочием 

Свердловской области по определению перечня должностных лиц, 

уполномоченных составлять протоколы об административных 

правонарушениях, предусмотренных законом Свердловской области». 

        «Распоряжением Правительства Российской Федерации от 31 августа 

2019 года № 1941-р утверждено Соглашение между Министерством 

внутренних дел РФ и Правительством Свердловской области о передаче 

Министерству внутренних дел РФ части полномочий по составлению 
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протоколов об административных правонарушениях, предусмотренных 

региональным законом «Об административных правонарушениях на 

территории Свердловской области», – отметила председатель 

Законодательного Собрания Людмила Бабушкина. – В ведение полиции 

переданы полномочия по составлению протоколов об административных 

правонарушениях за совершение действий, нарушающих тишину и покой 

граждан, за приставание к гражданам в общественных местах с целью 

попрошайничества и гадания.   Также Соглашением предусмотрена передача 

двух полномочий, направленных на защиту подрастающего поколения: 

наложение штрафов за неисполнение обязанности по недопущению 

нахождения детей (до 16 лет) в общественных местах ночью без 

сопровождения родителей, а также  в местах, нахождение в которых может 

причинить вред здоровью, физическому, интеллектуальному, психическому, 

духовному и нравственному развитию (в отношении детей младше 18 лет). 

        Подготавливаемый законопроект предусматривает более четкий 

алгоритм наложения штрафов: на территории Среднего Урала оформлением 

протоколов, полномочия по которым переданы в ведение МВД РФ, будут 

заниматься только сотрудники полиции». 

 

Принят Закон «Об установлении ставки единого сельскохозяйственного 

налога на территории Республики Башкортостан» 

                  Государственное Собрание Республики Башкортостан 27.01.2022  

 

         На заседании Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан принят Закон «Об установлении ставки единого 

сельскохозяйственного налога на территории Республики Башкортостан».  

        – Сельхозпроизводители на два года освобождаются от уплаты единого 

сельскохозяйственного налога, – сообщил Председатель Государственного 

Собрания Константин Толкачев. – Ранее налог уплачивался в размере 6 % от 

прибыли. Нулевую ставку смогут применять те налогоплательщики, у 

которых средняя численность работников составила не менее 90 % к уровню 

предыдущего налогового периода. Снижение налоговой нагрузки 

благоприятно скажется на инвестиционной привлекательности нашей 

республики и поможет сохранить рабочие места.  

       Законопроект разработан в рамках реализации третьего пакета 

поддержки экономики.  

        Выпадающие бюджетные доходы за период действия закона – в 2022–

2023 годах – составят около 275 миллионов рублей. Предполагается, что эта 

сумма будет компенсирована в среднесрочной перспективе за счет 

реализации новых инвестиционных проектов в сельском хозяйстве и 
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дополнительными поступлениями в бюджет от увеличения выпуска 

продукции.  

Действие закона распространяется на правоотношения в период с 1 января 

2022 года по 31 декабря 2023 года.  

 

После отлова возвращать животных на улицы нельзя 

                             Законодательное Собрание Забайкальского края 28.01.2022 

 

        Комитет по аграрной политике и природопользованию подготовил 

проект законодательных предложений по изменению федерального закона об 

ответственном отношении к животным. В числе наиболее весомых поправок 

– отмена требования о возврате животных после отлова и стерилизации в 

прежнюю среду обитания.  

        «В противном случае число собак на наших улицах сократить не 

удастся, как бы мы их не лечили и не стерилизовали. Мы полагаем, что при 

малейшем проявлении агрессии животное должно умерщвляться, но при 

четком соблюдении всех ветеринарных требований. Подчеркну, что любая 

процедура умерщвления животных должна осуществляться только 

гуманными методами и по соответствующим показаниям», – отметил глава 

комитета Михаил Якимов.  

        Минсельхоз России, в ведение которого входит федеральная 

Госветслужба, должен четко отработать и прописать определение такого 

понятия, как «агрессия», чтобы исключить разные толкования и спекуляции. 

Еще одним обязательным требованием для эвтаназии, как считает Михаил 

Якимов, должно быть наличие различных инфекционных заболеваний, в том 

числе бешенства и других болезней. «Определять показания для 

умерщвления животных должны только ветработники совместно с 

кинологами. Это основные направления, на которые мы делаем сейчас упор», 

– отметил депутат.  

         Также в числе предложений – дополнительные требования к выгулу 

домашних собак. В частности, предлагается полностью запретить выгул 

собак бойцовских пород. Все остальные при этом могут выгуливаться только 

в намордниках и на поводках, за исключением щенков.   

        Профильный комитет регионального парламента сверстанный 

законопроект намерен рассмотреть уже в начале февраля. 
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